

Die Schulsozialarbeit

Die Schulsozialarbeit in Mengen wird seit über 25 Jahren durch den Kooperationspartner der Stadt Mengen, das Erzbischöfliche Kinderheim Haus Nazareth in Sigmaringen abgedeckt. Mittlerweile arbeiten 4 Fachkräfte an allen Mengener Schulen. Seit dem Schuljahr 2016/2017 ist Manuel Arditia, (Sozialarbeiter B.A.) als Schulsozialarbeiter am Campus mit einem Stellenumfang von 50% an der Ablachschule und 25% an der Astrid-Lindgren-Schule tätig.

Aufgabenbereiche

- Beratung von SchülerInnen, Eltern und LehrerInnen der Mengener Schulen.
- Ansprechpartner und Anlaufstelle in allen Lebens- und Konfliktsituationen.
- Teilnahme an schulischen Elterngesprächen, Elternabenden und Elternsprechtagen
- Einzelfallhilfen / Einzelförderungen bei individuellen Problemen von SchülerInnen und Eltern.
- Arbeit mit Gruppen und / oder Klassen, wenn Probleme oder Konflikte auftreten. Diese können einmalig oder regelmäßig über einen längeren Zeitraum stattfinden. Aber nicht nur in schwierigen Lebenslagen wird die Arbeit mit einzelnen oder Gruppen / Klassen angeboten, sondern auch wenn ein aktueller Vorfall aufgearbeitet oder eine bestimmte Thematik erläutert werden soll. Das könnten zum Beispiel die Themen Drogen, Gewalt / Gewaltprävention oder die Klassengemeinschaft sein.

Ziele

Schulsozialarbeit unterstützt und fördert sozial benachteiligte Kinder und Jugendliche in Bezug auf ihre schulische und berufliche Weiterentwicklung. Durch die Stärkung sozialer und persönlicher Fähigkeiten soll den Schülerinnen und Schülern dazu verholfen werden, die Anforderungen der Schule und einer Klassengemeinschaft zu bewältigen.

Kooperationen

Die Schulsozialarbeit pflegt eine enge Zusammenarbeit mit allen Mengener Schulen. Regelmäßige Besprechungen und der Austausch untereinander gewährleisten schnelle Hilfemaßnahmen im Bedarfsfall. Kooperationen werden auch mit Fachdiensten und Fachstellen, den Mengener Vereinen, der Polizei in Mengen, dem Jugendhaus der Tagesgruppe und vielen weiteren Stellen im Sozialraum geführt.

Ansprechpartner

Die Schulsozialarbeit ist während der Unterrichtszeiten anzutreffen. Termine können telefonisch oder per Mail vereinbart werden. Das Büro der Schulsozialarbeit finden Sie im „Schülerhaus an der Ablach“.

Schulsozialarbeit an der Ablachschule und der Astrid-Lindgren-Schule

Manuel Arditia
Ablachstraße 3
88512 Mengen
Telefon: 07572/7625986
ssa-gs.mengen@haus-nazareth-sig.de

